



# 四万十清流タイムズ2018

四万十高校新聞

2019

平成31年1月10日第6号



## 1 年頭にあたり

保護者の皆様や地域・関係機関の皆様、本校の教育活動への旧年中のご支援に感謝を申し上げ、年頭にあたり本年度の成果と課題、今後の取組の柱についてお伝えします。

本校では、授業や補習、学校行事や部活動等を通じて、学力向上や社会性の育成に向けて、生徒一人ひとりに手厚い指導を続けており、今年度も就職内定率100%（全て第一希望）、国公立大学へ2名の合格者（高知大学、高知工科大学）を出すなど、進路保障にも成果を上げています。

しかしながら、昨年は県立高等学校再編振興計画「後期実施計画」（2019～2023）の策定年にあたり、近年の入学人数からみて、本校の存続について非常に心配された年でした。それでも、**地域の皆様の強い要望により、条件付きながらも存続が決定しています。**（条件：2021・2022年度において、四万十高校または窪川高校のどちらか又は両校の入学生が、連続して20人を下回る場合は両校を統合）

地域の連携3中学校（北ノ川・大正・十川）における卒業予定者数は（当該年の3月推計で）2020年度は33人・2021年度は24人と少なく、専門科のある高校や部活動等による地域外の高校への進学者数を考慮すると、上記の条件を満たすには非常に厳しい状況があります。

そのため、本校では、保護者・地域の皆様の本校存続への熱い思いに応えるために、本年の教育活動の柱として、これまで以上に、**①学力の向上と進路保障 ②部活動や学校行事等の活性化 ③新たな魅力化と情報発信 ④地域外や県内外への生徒募集**等の強化に取り組んで参りますので、本年も引き続きご支援を賜りますようお願い申し上げます。

1・2年生の皆さんは、3学期は本年度の締めくくりの学期であり、次年度の0学期と考えて、しっかりと取り組んで欲しいと思います。特に、皆さんがさまざまなことに挑戦したり普段の取組に $\alpha$ の努力を続けてくれることが、総合的に本校の活性化にも繋がります。3年生の皆さんも、本校での学校生活が残り僅かとなり、卒業後に向けて不安と期待があると思いますが、最後まで気を引き締めて取り組んでください。（学校長）



## 2 学力が向上しています！（教務部より）

基礎力診断テストについてお知らせします。10月には9月実施の第2回基礎力診断テストの結果を各学年ごとに通信にてお知らせしました。ご覧いただけでしょうか。表のように各学年ともに上位層の人数が増え、下位層は減少するという良い結果が出ています。また、国・数・英の3教科総合について、4月から9月にかけて成績が向上した生徒が**1年生15名、2年生9名、3年生12名**と素晴らしい結果となりました。成績が下降した生徒はほとんどおらず、みなさんの努力がうかがえます。

2学期の終業式で「D3を0名にしたい」という話をしました。D3という指標は社会に出たときに困難な状況に陥る可能性がある事を示しています。将来、社会に出たときに自分の希望する職に就き、充実した生活を送るためにも基礎的な学力は重要になってきます。

1・2年生は3学期の始業式の後、第3回基礎力診断テストを受験しました。1月末には結果が届くと思います。自分の力が全国レベルでどのくらいなのかを確認して学習に励んでください。

		4月	9月
1年	B3以上	3名	→ 8名
	D3以下	4名	→ 2名
2年	B3以上	2名	→ 2名
	D3以下	5名	→ 2名
3年	B3以上	2名	→ 4名
	D3以下	4名	→ 0名

## 3 希望大学に合格しました！（3年生からのメッセージ）

私は高校入学時、消防士を目指していましたが、1・2年生の時に高知工科大学のオープンキャンパスに参加して大学進学を目指すようになりました。大学で県外生や多くの人と様々な意見を交えることで多様な価値観を共有して、自分の視野を広げることや自分自身を成長させることができると考えたからです。

そして、1年生から模試や補習に励み、2年生では自己推薦書に取り掛かるなど進学に向け取り組んできました。3年の夏休みになると学業に加えて、推薦書を仕上げる作業や面接対策を行い、とても忙しかったです。

私は文章を書くのが苦手だったので、自己推薦書に何をどう書けばよいのか思いつかず悩みました。何度も書き直して先生に添削してもらい、アドバイスをもらうことで徐々に内容が良くなってきました。高校生活で自分の体験したことは、その日のうちにメモに残しておくことが大事だと実感しました。また、面接は本番で何を聞かれるか分からないので、質問を自分の話しやすい内容に引き付けることを意識しながら対策しました。精一杯取り組んだ結果、高知工科大学に推薦入試で合格しました。

推薦入試には合格しましたが、大学入学後に一般入試を受験した人に学業面でついていけないよう1月のセンター試験を受験します。そのために普段から補習や自学プリントをノートにまとめるなどのセンター対策を行ってきました。英単語には3年時から取り組みましたが、1年生のころから早めに対策しておく、英文が読みやすくなり高得点が狙えると思います。1・2年生の時にできるだけ多くの問題や取り組みをこなしておけば力がつくので、自分に合った勉強法を見つけて下級生の皆さんも頑張ってください。私は家で勉強するより学校で勉強するほうが集中して取り組めたので、補習以外の日も登校して勉強していました。

高知工科大学に入学後は数学などの特に苦手な分野の勉強にも力を入れていきたいです。大学で経営を学び、大学卒業後は学んだことを家業に活かしたいです。そして四万十町の地域活性化の役に立ちたいと考えています。（3年生男子）



## 4 1年生と2年生が進路説明会を開催！

12月19日(水)、1・2年生進路別説明会を開催しました。県内の専門学校の先生方を中心に、13の職業分野について話をさせていただきました。それぞれが興味のある分野で話を聞きましたが、熱心にメモを取ったり、質問をしたりと、積極的に進路に対して考えている姿が見えました。進路実現に向けてオープンキャンパスに行ったり、情報収集をしたりして、しっかり準備をしていきましょう。



2月		行事
1	金	
2	土	土曜補習 バレー冬季大会 高P連研修会(高知会館)
3	日	バレー冬季大会 四万十川駅伝大会(大正) 週明けテスト(国)
4	月	
5	火	1年修学旅行
6	水	1年修学旅行
7	木	1年修学旅行
8	金	1年修学旅行
9	土	土曜補習
10	日	センター試験早期対策模試2年 関西大との交流 建国記念の日 センター試験早期対策模試2年
11	月	
12	火	週明けテスト(英)
13	水	人権LH①② PTA委員会④ 夢志シンポジウム(AM)
14	木	昇降口指導 基礎力向上週間
15	金	
16	土	土曜補習 ソフトボール教室⑤
17	日	
18	月	週明けテスト(数)
19	火	
20	水	スポーソデー 公開授業週間
21	木	
22	金	学年末考査発表
23	土	
24	日	
25	月	週明けテスト(国)
26	火	
27	水	卒業研究報告会
28	木	卒業式予行 卒業生を送る会
3/1	金	卒業式
備考		1年進路検討会 第9回もりだばマルシェ

5 資格取得も頑張っています！！

★英検(英語科)

第二回英検にて、二級・準二級を受験し一名ずつ合格しました。第3回も3名が二級や準二級を受験する予定です。皆さんも資格取得に向けて英検に取り組もう！！

★簿記実務検定 ★ビジネス文書実務検定(商業科)

今年度3つの検定を受験しましたが、合格率はほぼ100%でした!!

授業の真剣な取り組み、朝・放課後・夏休みの補習への積極的な参加、自主的な練習や家庭学習など、1人1人が努力した結果です。

来年も、全商検定は年2回あります。日検検定は年数回あります。

受験希望のみなさんは、ぜひ今から取り組みを始めてみましょう。

★全商簿記実務検定

3級 9名合格

★全商ビジネス文書実務検定

4級(速度部門) 3名合格

3級(速度部門) 1名合格

3級(速度部門・ビジネス文書部門) 18名合格

2級(ビジネス文書部門) 1名合格

2級(速度部門・ビジネス文書部門) 3名合格

★全商ビジネス文書実務検定

3級(表計算) 9名合格

★漢検(国語科)

今年度は第1回漢検に2名(3級)合格しました。第2回以降は受験希望者が少なく実施していませんが、チャンスがあるときに積極的に資格取得しておきましょう。



★保育技術検定 ★食物調理技術検定(家庭科)

今年度4名が食物調理技術検定に、5名が保育技術検定4級(言語表現技術、造形表現技術)に挑戦し、受験生全員が見事合格しました！保育技術検定に挑戦した生徒たちは少ない練習時間の中、授業外で練習に取り組み、食物調理技術検定に挑戦した生徒たちは授業外での指導にもかかわらず、朝や昼休み、放課後の時間にそれぞれが懸命に努力しました。

2学期に3級・2級をW受験した生徒は非常に過密な受験スケジュールの中、毎日放課後残って練習に取り組みました。学校での練習後も自宅で早朝や夕食後に練習を重ね、難しい2級に合格することができました。みなさんの努力が結果に結びつき、非常にうれしく思います。

来年度も検定試験を年に2回実施しますので、ぜひ新たな級に挑戦して、知識・技術の向上を目指してください。

★全国高等学校家庭科保育技術検定

言語表現技術4級・造形表現技術4級 5名合格

★全国高等学校家庭科食物調理技術検定

4級 4名合格 木村未夢(3-1)、中平幸代(3-1)、山川陸(2-1)、中平昌徳(1-1)

3級 3名合格 木村未夢(3-1)、中平幸代(3-1)、山川陸(2-1)

2級 3名合格 木村未夢(3-1)、中平幸代(3-1)、山川陸(2-1)



6 ふるさと学習発表会

今年度のふるさと学習発表会は、「しまんとの魅力発信—大正・十和のいま—」というテーマで、高知大学地域協働学部石筒寛先生からご指導をいただきながら、連携中高校がそれぞれ課題意識をもって探求学習に取り組みました。

本校では、1、2年生7名の探求学習チームを作り、9月から10回以上話し合いを持ち、これまでとは違う視点で大正・十和地域の魅力について考えを深めていきました。話し合いの中で練り上げたテーマが、「不便さの持つ魅力」です。私たち現代人は、より便利なものを求めようとしませんが、不便さがあるから自力で何とかしようとする気持ちが生まれ、その過程で人と人の支え合いが生まれてくるのではないかと考えたのです。石筒先生からは、「不便さこそ力である」との講評をいただきました。

今回考察を深めた経験が、これからの日常の生活や将来の進路意識につながっていくことを願っています。



7 お米のご寄付、有り難うございました！

本年度から、道の駅出会いの里の協力により、弁当の販売を行っています。保護者や地域の方から、お米を寄付していただきました。引き続き通常500円のお弁当を400円で販売できます。ご協力ありがとうございました。



企画・編集・お問い合わせ窓口：四万十高校総務部  
 メール shimanto-h@kochinet.ed.  
 電話 0880-27-0034  
 FAX 0880-27-0477